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Vereinskonferenz 2024 

21. Oktober 2024 
 
 
Umfrage an teilnehmende Vereine 

 
Eingeladene Vereine 83 Vereine 
Teilnehmende Vereine 30 Vereinsvertretungen 
Umfrage ausgefüllt 15 Vereinsvertretungen 
 
 
Den Austausch mit der Gemeindeverwaltung an der Vereinskonferenz habe ich 

geschätzt und war stimmig für mich: 

Ja  100 % 
Teils, teils  0 % 
Nein  0 % 
 
Den Aufbau mit einem Mix aus Diskussion und Input finde ich gut gewählt. 

Sehr ja  85 % 
Naja, geht so  15 % 
Für mich ist das nichts  0 % 
 
Den Input über die Anlaufstelle «Räume & Veranstaltungen» habe ich sehr ge-

schätzt und es hat mich weitergebracht. 

Absolut  54 % 
Eher ja  38 % 
Teils teils  8 % 
Eher nein  0 % 
Überhaupt nicht  0 % 
 
Zum Input über die Anlaufstelle «Räume und Veranstaltungen» und das Raumre-

servationstool inkl. Diskussion habe ich noch folgende Anmerkungen: 

(Zusammenfassende Antworten) 
- Super, dass die zuständige Person der Verwaltung vor Ort war und Fragen beant-

worten oder Rückmeldungen entgegennehmen konnten. 
- Fragen konnten platziert werden und wurden aufgenommen. 
- Danke für das neue System. Es wird als Mehrwert wahrgenommen. 
- Es wurden neue Sachen dazu gelernt. 
- Vereinsinterne Räume sollten auch Platz finden im Tool (mit Verlinkung) 

 

Den Input über den Einwohnerrat und die Mitwirkung der Vereine habe ich sehr 

geschätzt und es hat mich weitergebracht. 

Absolut  31 % 
Eher ja  54 % 
Teils teils  8 % 
Eher nein  8 % 
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Zum Input über den Einwohnerrat und die Mitwirkung der Vereine im politischen 

Geschehen habe ich noch folgende Anmerkungen: 

- Das Wichtigste in Kürze – super gemacht, danke Roland 
- Gute Auffrischung von Staatskunde 
- Keine Politik an der Vereinskonferenz 
- Beispiele wären gut gewesen, welches sind Anlaufstellen etc. 
- Sehr sinnvoll, den Input an die Vereine zu geben 

 
Zur Moderation durch den Abend (von Melanie) habe ich noch folgendes rückzu-

melden: 

- Super Moderation, danke Melanie 
- Rückblick Vereinskonferenz 2023 war zu lange 
- Kurze und präzisere Sätze wären hilfreich gewesen 
- Professionell und auf Augenhöhe 
- Mit Mikrophon wäre es angenehmer gewesen- 

 
Ich habe an diesem Abend neue Vereine kennengelernt, mich mit (bereits be-

kannten) Vereinen vernetzt und den Austausch zwischen den Vereinen sehr ge-

schätzt. 

- Toller Apéro und genügend Zeit für Gespräche. 
- Super, dass die Mitarbeitenden auch am Apéro dabei waren. 
- Ich habe neue Vereine kennengelernt 
- Die Aussage stimmt genau, neue kennengelernt und alte wieder getroffen 
- Spannend, dass Vereine teilweise die ähnlichen und teilweise ganz andere Heraus-

forderungen haben. 
- Als neuer Präsident war es sehr wertvoll mich zu vernetzen 
- Eine Plattform für Vereine wäre super (Vorstandmitgliedssuche, Vermietung von 

Popcornmaschine etc.) 
 
Nächstes Jahr braucht es wieder eine Vereinskonferenz. 

Ja  85 % 
Nein  0 % 
Anderes  15 % 
 
Das generelle Ziel der Vereinskonferenz ist «Verbesserung der Kommunikation 

zwischen den Vereinen untereinander und zwischen den Vereinen und der Ge-

meinde». Hast du den Eindruck, wir haben das Ziel erreicht? 

- Absolut, der erste Schritt ist getan und die Kommunikation hat sich stark verbes-
sert. / Wir sind auf dem richtigen Weg. 

- Kommunikation zwischen Vereinen und Gemeinde hat stark an Qualität zugenom-
men. 

- Grosse Frage: Wie kommuniziert die Gemeinde ab 2025 ohne Rontaler? 
- Es sollten noch mehr Vereine kommen. 
- Durchwegs positive Feedbacks! 

 
Hast du / habt ihr als Verein bereits Ideen für ein Thema an einer Vereinskonfe-

renz? 

- Ein Tag der Vereine wäre toll einzuführen. 
- Die drei Themen wurden identifiziert: Kommunikation/Information, Räume & Zu-

gänge, finanzielle und materielle Unterstützung 
- Kommunikation ab 2025 
- Mitteilungsplattform / Ersatz für Rontaler 
- Raumplanungsstrategie Ebikon 

 
Was möchte ich sonst noch mitteilen? 

- Danke für eure Arbeit und Bemühungen! 
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Umfrage an nicht-teilnehmende Vereine 

 
Umfrage ausgefüllt 21 Vereinsvertretungen 
 
 
Ich habe an der 1. Vereinskonferenz im Oktober 2023 teilgenommen. 

Ja  56 % 
Nein  44 % 
 
Das Ziel des Gefässes der Vereinskonferenz ist: «Die Verbesserung der Kommuni-

kation zwischen den Vereinen sowie zwischen den Vereinen und der Geeinde.» 

Sind wir damit auf gutem Weg? 

- Es wurde keine Verbesserung festgestellt. 
- Der Verein ist bereits gut vernetzt mit der Gemeinde und braucht nicht mehr. 
- Wir haben alles, was wir brauchen. 
- Ich wollte teilnehmen und konnte dann nicht. Finde den Anlass wertvoll. 
- Ideen von Vereinen werden oft nicht ernstgenommen.  
- Gemeinde bemüht sich aktiv um bessere Kommunikation und hat sich spürbar ver-

ändert die letzten beiden Jahre. 
- Wir schätzen die Bemühungen des Bereichs Gesellschaft sehr. Leider konnten wir 

nicht teilnehmen. 
- Unbedingt 1x pro Jahr als Austausch beibehalten. 

 
Die Vereinskonferenz wird von den meisten Vereinen als Gefäss mit Potential an-

geschaut. Angedacht sind Informations- und Diskussionsteile sowie Vernetzung. 

Kannst du dir vorstellen, mal teilzunehmen? 

- Fast alle melden zurück, ja wenn der Termin passt. 
- Aufbau ist sinnvoll so. 
- Klingt, als hätte sich die Gemeinde wirklich Gedanken gemacht, wie das beste raus-

geholt werden kann, super. 
 
Was ist dir und deinem Verein besonders wichtig in der Zusammenarbeit mit der 

Gemeinde? 

- Konstruktive Gespräche und Entscheidungen fällen 
- Die Kommunikation und Gleichbehandlung aller Vereine 
- Ernstnehmen der Vereine 
- Bereich Gesellschaft braucht einen klaren Auftrag bzgl. Vereine 
- Apéro als Zeichen der Wertschätzung  

 
Habt ihr schon Vorschläge, welche Themen für eine weitere Durchführung rele-

vant sein könnten? 

- Gleichbehandlung aller Vereine 
- Plattformen zur Koordination und Information über Vereinsaktivitäten 
- Neuzugezogenen-Anlass mit Vereinen 
- Polverhötte (wie weiter?!) 
- Jugendförderung 
- Wie weiter ohne Rontaler bzgl. Information? 

 
 
 
 


